

Mardi 1<sup>er</sup> mars 2016

## Visites communales dans la vallée du Cailly de Frédéric SANCHEZ

Dès mars 2016, Frédéric SANCHEZ, Président de la Métropole, a programmé une douzaine de rencontres avec les habitants de part et d'autre du territoire. Un an après le passage en Métropole, ces rencontres sont une nouvelle occasion d'être au plus près du terrain et du quotidien des habitants : visites sur site des équipements municipaux dans le cadre du soutien de la Métropole à l'investissement communal, visite des entreprises et exploitations agricoles sont au programme. C'est aussi une façon de mieux appréhender le soutien de la Métropole aux communes et acteurs du territoire.

La première rencontre se déroule dans la vallée du Cailly. Les habitants du secteur sont conviés à une réunion publique à Déville-lès-Rouen, où le projet de la Métropole à 10 ans sera présenté et débattu.

#### Première visite : les tennis couverts de Maromme

La ville de Maromme dispose sur sa commune du Parc Signa, situé sur la route de Duclair, qui propose à ses habitants de nombreux équipements sportifs extérieurs :

- mini-golf,
- courts de tennis,
- beach volley.
- terrains de foot,
- parcours-santé,
- espace multi-sports...

Le gymnase Jess Owens, situé dans le parc, abrite de nombreuses activités intérieures dont des terrains de tennis couverts.



La commune rénove actuellement l'éclairage des quatre terrains de tennis trop énergivore.

Les lampes à sodium des terrains de tennis sont changées pour un système à leds avec automate. Ce nouveau système permet de réduire la consommation totale d'énergie en diminuant la puissance de 117 200 Watts à 11 500 Watts.

On peut estimer un gain en consommation de 90%, à utilisation équivalente, soit une économie sur la facture d'énergie évaluée à 40 642 € par an (passant de 45 260 €/an à 4 618 €/an).





Les travaux en cours de réalisation s'élèvent à 128 000€ HT dont une partie sera financée par la Métropole dans le cadre du FSIC, Fonds de Soutien aux Investissements Communaux.

En janvier 2016, la Métropole a crée pour toutes les communes un fonds de soutien aux investissements à hauteur de 60 millions d'euros sur la période 2016-2020 : le Fonds de Soutien aux Investissements Communaux (FSIC).

Quatre domaines sont concernés: l'accessibilité, les bâtiments communaux, les espaces publics et le renouvellement urbain. C'est un outil au service du développement, de la construction, de la rénovation, de l'aménagement et de l'équipement des communes mais également au service de l'emploi qui contribue à soutenir l'activité des entreprises locales notamment dans le secteur des travaux publics.

Sur 5 ans, l'enveloppe financière de 60 M€ est répartie sur les investissements liés à :

- l'accessibilité des personnes à mobilité réduite : 15 M€
- la réalisation de travaux de rénovation énergétique, de restauration du patrimoine communal (crèches, centre de loisirs...) : 15 M€
- les aménagements sur l'espace public communal (parcs et jardins, aire de jeux, sécurité des abords des bâtiments publics : 15 M€
- les travaux effectués dans le cadre de l'ANRU Agence Nationale pour la Rénovation Urbaine : 15 M€.

Il est entendu que le FSIC est notamment cumulable avec l'aide régionale à la rénovation thermique des bâtiments et, pour les communes de moins de 4 500 habitants, avec les Fonds d'aides en investissement.

#### Visite de l'entreprise Artéko située à Notre-Dame-de-Bondeville



Artéko est une startup industrielle rouennaise, créée fin 2012 par Marianna Payovitch.

Elle conçoit et fabrique des produits originaux pour le jeu et les activités créatives, à base de bio-matériaux innovants. Un cahier des charges strict et ambitieux est appliqué à tous les produits :

- Eco-conception
- Ingrédients 100% naturels
- Fabrication 100% française
- Responsabilité environnementale et sociale





L'activité principale de cette entreprise est la conception, la fabrication et la vente de jeux créatifs pour les enfants (pâtes à modeler, kit bijoux...) réalisés à partir de matières biosourcées ou naturelle. Elle produit également du plastique sous forme de plaques à destination des artistes, designers et architectes.

Artéko souhaite augmenter son volume de production avec sa logistique professionnelle pour gagner la confiance des grandes enseignes du marché du jouet. L'entrée au capital de la société Abysse Corp (un des acteurs principaux du marché européen du jeu de cartes à jouer et à collectionner, des jeux et jouets et des produits dérivés manga, cinéma, TV et comics basé à Grand-Couronne) est un levier important pour initier le référencement auprès des clients importants tels que Toys'R'Us, Picwic...

Artéko a rejoint en ce début d'année l'Association des Concepteurs et Fabricants de Jouets Français (ACFJF) qui regroupe 26 grandes marques françaises pour valoriser le savoir-faire français sur le territoire et à l'international.

Une levée de fonds de 300 000 € à l'horizon 2017/2018 permettrait de recruter jusqu'à 9 salariés sur les 3 prochaines années.

### Réunion publique : Salle La Clairette à Déville-Lès-Rouen

Pour être au plus près des attentes de chacun et adapter au mieux les services rendus chaque jour par la Métropole, les visites communales se terminent par une réunion publique menée par le Président de la Métropole Rouen Normandie, Frédéric SANCHEZ. Elle est ouverte à tous les habitants et clôt cette journée riche en échanges.

C'est l'occasion de débattre du Projet métropolitain, document à la fois stratégique et feuille de route pour les 10 ans à venir élaboré en concertation avec la société civile.







## Les dates des prochaines visites communales :

- 29 Mars à Cléon
- 19 avril à Saint-Jacques-sur-Darnétal
- 9 mai à Boos
- 26 mai au Mesnil-Esnard

**Contacts** 

